

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **61 (1916)**

Heft 7

PDF erstellt am: **14.09.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

REVUE MILITAIRE SUISSE

LXI^e Année

N° 7

Juillet 1916

L'armée belge en campagne.

(FIN)

COMPOSITION DE L'ARMÉE BELGE LORS DE SON ENTRÉE EN CAMPAGNE

Au moment où l'Allemagne se précipita sur la Belgique, neutre et inviolable, celle-ci était en pleine crise de réorganisation militaire. La loi nouvelle put entrer en application huit mois avant la déclaration de guerre. Le moment semblait donc pour le pays envahi particulièrement défavorable.

Cependant, il commença sa campagne par un vrai prodige : sa mobilisation générale exécutée avec une rapidité qui surprit le monde. Décrétée le 31 juillet, à huit heures du soir, elle était complètement terminée le 4 août ; en moins de quatre jours. Et le soir de ce quatrième jour, l'armée entrait déjà en mouvement. Il faut reconnaître là une organisation minutieusement préparée et qui fait honneur à ses initiateurs.

Grâce à cette admirable préparation, le 4 août, lorsque les Allemands envahirent la Belgique — à l'heure même où ils déclaraient la guerre — ils trouvèrent devant eux à la frontière les forces que le pays pouvait leur opposer. Cette résistance rapide fut, pour les envahisseurs, une des causes principales de l'échec d'un plan où se prévoyait la mise hors jeu immédiate de la Belgique empêchée de compléter même sa mobilisation, foudroyée par la surprise de l'attaque.

Quels étaient donc les effectifs de l'armée opposée par les Belges à leurs agresseurs en août 1914 ?

Elle comportait environ 120 000 hommes de troupes ins-